



## Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé

Semaine du 27 janvier 2025

### INFOS ET CHIFFRES CLÉS

#### EN RÉSUMÉ

##### Nominations

- **Romain Vuillerminaz** : Ancien directeur général du parti Les Républicains, il a été nommé conseiller politique au cabinet de M. Yannick Neuder, ministre chargé de la Santé et de l'Accès aux soins.
- **Thibaut Zaccherini** : Responsable du département des professionnels de santé à la Cnam, il devient conseiller santé au cabinet de Mme Catherine Vautrin, ministre du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles.
- **Capucine Durieux-Rudigoz** : Ancienne collaboratrice de MM. François Braun et Aurélien Rousseau et de Mme Agnès Firmin Le Bodo, elle rejoint le cabinet de M. Yannick Neuder, ministre chargé de la Santé et de l'Accès aux soins.
- **Yves Servant** : Jusqu'alors directeur du centre hospitalier de Cannes, il a été nommé directeur général de l'ARS Martinique.

**Projet de loi de finances (PLF) pour 2025** - Les négociations sur le PLF pour 2025 sont dans l'impasse à cause des déclarations du Premier ministre François Bayrou sur la "submersion migratoire", qui ont provoqué des réactions vives, notamment des socialistes demandant leur retrait. Le gouvernement insiste sur l'importance de ne pas prendre le budget en otage, tandis que des critiques émergent aussi sur la surtaxe d'impôt sur les sociétés pour les grands groupes. En parallèle, plusieurs groupes de travail seront lancés en février pour aborder des thèmes cruciaux comme la compétitivité et la consolidation des comptes publics. Le Haut Conseil des finances publiques a jugé les prévisions de croissance du gouvernement optimistes et a souligné que l'objectif de déficit public offre peu de marges de sécurité.

**Projet de loi de financement de la Sécurité sociale (PLFSS) pour 2025** - La commission des Affaires sociales de l'Assemblée nationale a terminé l'examen du PLFSS 2025. Les députés ont rejeté la partie "recettes" du budget de la Sécurité sociale, suite à une alliance entre la gauche et le RN. Ce vote n'aura cependant pas de grande incidence, car les députés examineront la semaine prochaine la version du Sénat.

**Proposition de loi sur la fin de vie** - Le Premier ministre François Bayrou souhaite avancer avec deux textes distincts sur la fin de vie : l'un sur l'accès aux soins palliatifs et l'autre sur l'aide médicalisée active à mourir. Cette dissociation a suscité des réserves et des oppositions de la part de plusieurs députés et anciens ministres, qui demandent l'inscription à l'ordre du jour de l'Assemblée du texte interrompu par la dissolution en juin dernier.

**Crise de la psychiatrie** - Le Comité consultatif national d'éthique (CCNE) a souligné l'urgence de la crise de la psychiatrie en France. Il appelle à un plan ambitieux pour garantir un accès digne aux soins psychiatriques, lutter contre la stigmatisation et renforcer la formation et la recherche dans ce domaine.